

Jurnal Teknologi, Kesehatan dan Ilmu Sosial

MINAT JURNALIS LEMBAGA PENYIARAN PUBLIK TVRI SUMATERA UTARA DALAM MELIPUT BERITA AKTUAL SUMUT DALAM BERITA

Mega Ulva Sari Sihombing¹, Nimerodi Famaugu²

^{1,2}Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial
Universitas Sari Mutiara Indonesia
Email: megasihombing76@gmail.com

ABSTRAK

Penelitian ini dilakukan di TVRI Stasiun Sumatera Utara. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui : Minat Jurnalis Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumatera Utara dalam meliput berita aktual sumut dalam berita dan faktor apa yang menghambat Minat Jurnalis Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumatera Utara dalam meliput berita Aktual Sumut Dalam Berita. penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif. Sumber data terdiri atas sumber primer dan sumber sekunder. Sumber data primer di dapat dari wawancara mendalam dengan kepala seksi produksi berita, desk editor, dan jurnalis TVRI Stasiun Sumatera Utara, sedangkan sumber data sekunder adalah dokumentasi Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumut, buku, jurnal, internet. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi dan studi dokumen. Di mana peneliti langsung terjun ke lapangan untuk mencari dan memperoleh informasi terkait dengan isi penelitian. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Minat Jurnalis Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumatera Utara dalam meliput berita aktual Sumut Dalam Berita yakni sangat bagus, sedangkan faktor yang menghambat Minat Jurnalis Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumatera Utara dalam meliput berita aktual Sumut Dalam Berita yakni, kurangnya fasilitas yang disediakan oleh Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumatera Utara kepada jurnalis.

Kata Kunci : Minat Jurnalis, Berita Aktual

PENDAHULUAN

Kebutuhan manusia terhadap informasi sangat berpengaruh besar bagi kehidupannya, karena informasi berfungsi sebagai acuan dan motivasi dalam melakukan sesuatu hal. Informasi berguna untuk mencapai tujuan yang diharapkan. Tanpa informasi manusia akan sulit mengambil sebuah keputusan dalam memulai dan mengakhiri sebuah tindakan. Dalam memperoleh informasi, tentunya minat merupakan hal yang sangat

penting bagi orang-orang yang membutuhkan informasi tersebut.

Di era globalisasi saat ini kehadiran alat teknologi seperti televisi, radio, internet dll. telah membawa perubahan yang sangat besar bagi kehidupan manusia dalam bidang informasi dan komunikasi, dimana dengan kehadiran teknologi tersebut, informasi-informasi yang berasal dari dalam maupun dari luar lingkungan dapat kita ketahui dengan mudah dan cepat. Setiap hari masyarakat membutuhkan informasi dengan cepat dan

Jurnal Teknologi, Kesehatan dan Ilmu Sosial

akurat namun, hal itu sangat tidak lazim karena masyarakat tidak ingin ketinggalan informasi tentang peristiwa-peristiwa yang terjadi baik di dalam lingkungan maupun di luar lingkungannya.

Lembaga Penyiaran Publik TVRI Stasiun Sumatera Utara merupakan televisi berita yang berkewajiban menyampaikan informasi kepada seluruh lapisan masyarakat dan sekaligus sebagai saluran pemersatu bangsa. Kebutuhan masyarakat tentang informasi harus dipenuhi oleh lembaga penyiaran publik TVRI hal ini agar masyarakat tidak ketinggalan informasi. Tentunya dalam memperoleh informasi tersebut minat jurnalis dalam meliput berita sangat penting untuk ditingkatkan agar dapat memenuhi kebutuhan masyarakat dalam memperoleh informasi.

Berdasarkan pengamatan peneliti di di Stasiun Lembaga Penyiaran Publik (LPP) TVRI Sumatera Utara, ternyata salah satu yang menjadi permasalahan di Stasiun Lembaga Penyiaran Publik (LPP) TVRI Sumatera Utara yakni kurangnya item/durasi berita aktual terutama pada hari-hari libur, lebaran, natal dan tahun baru, selain itu permasalahan yang lain yakni berita-berita aktual yang dikirim oleh jurnalis ke redaksi terkadang sering mengalami keterlambatan dan tidak sempat disiarkan pada hari yang sama bila dibandingkan dengan media lain yang selalu *up to date*, sehingga berita-berita yang aktual tersebut memiliki nilai basi dan tidak menarik di mata masyarakat. Permasalahan ini lah yang membuat peneliti tertarik melakukan penelitian.

METODE PENELITIAN

Berdasarkan permasalahan yang diteliti, Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif dengan metode analisis deskriptif yakni sebuah desain yang memberi kemudahan bagi peneliti untuk merekam, memantau dan mengikuti proses suatu peristiwa atau kegiatan sebuah organisasi sebagaimana adanya dalam suatu kurung waktu tertentu dan selanjutnya diinterpretasikan untuk menjawab masalah penelitian. Informan dalam penelitian ini adalah Jurnalis, Kepala Seksi Bidang Berita, dan Desk Editor Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumatera Utara.

Penelitian ini dilakukan di Seksi Bidang Produksi Berita stasiun Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumut (Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumatera Utara) Jl. Putri Hijau Medan 20111). Adapun Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah :

1. Observasi

Metode penelitian observasi pada penelitian ini peneliti hadir secara langsung di lokasi penelitian dan memonitor persoalan yang terjadi. Pada bentuk ini peneliti bertindak sebagai partisipan, peneliti dituntut untuk ikut terlibat langsung dalam peristiwa yang diamati, sambil mengumpulkan informasi sebanyak-banyaknya yang dibutuhkan. Permasalahan yang diamati peneliti dalam penelitian ini yakni Minat Jurnalis Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumut Dalam Meliput Berita Aktual Sumut Dalam Berita.

Jurnal Teknologi, Kesehatan dan Ilmu Sosial

2. Wawancara

Teknik pengumpulan data melalui wawancara pada penelitian ini, peneliti mengajukan pertanyaan yang telah disediakan oleh peneliti kepada narasumber/responden/informan terkait dengan permasalahan yang diteliti guna memperoleh informasi/data yang diharapkan oleh peneliti. Wawancara yang dilakukan pada penelitian ini, dilakukan secara langsung (face to face) dengan responden.

3. Dokumentasi

Pada teknik ini peneliti melakukan suatu kegiatan mengumpulkan berbagai informasi dan data dari beberapa bahan-bahan dokumen menunjang kelengkapan data yang dibutuhkan yaitu melalui buku, artikel jurnal, karya ilmiah dan majalah serta beberapa sumber lain yang berkaitan dengan kelengkapan isi penelitian. Studi dokumen ini dilakukan agar mengetahui setiap permasalahan yang dihadapi dan setelah itu dibandingkan dengan keadaan yang sedang diteliti atau disurvei di lokasi atau tempat peristiwa terjadi.

Keabsahan data dalam penelitian ini juga dapat dicapai dengan proses pengumpulan data yang tepat. Salah satu caranya adalah dengan proses triangulasi, yaitu teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu.

Metode triangulasi merupakan salah satu metode yang paling umum dipakai dalam uji validitas penelitian kualitatif, triangulasi dilakukan berdasarkan

wawancara dengan informan dan observasi oleh penulis dalam mengamati kejadian fakta yang terdapat dilapangan. Teknik pengumpulan data juga dilakukan untuk melengkapi data primer dan data sekunder. Wawancara dan observasi dilakukan sebagai data primer yang berkaitan dengan informasi yang didapat dari stasiun lembaga penyiaran public (LPP) TVRI Sumut.

HASIL PENELITIAN

Karakteristik Informan

Informan dalam penelitian ini adalah kepala seksi bidang berita, desk editor, dan jurnalis TVRI Sumatera Utara. Peneliti melakukan wawancara dengan 3 orang informan, dimana wawancara dilakukan melalui pendekatan dan perkenalan terlebih dahulu dengan para informan, setelah itu barulah kemudian diminta waktunya untuk wawancara. Adapun karakteristik dari para informan tersebut adalah sebagai berikut:

Tabel 4.1: Karakteristik Informan

Kode	Informan	Pendidikan	Jabatan
I ₁	Informan 1	S1	Kepala seksi bidang berita
I ₂	Informan 2	S2	Desk editor
I ₃	Informan 3	S1	Jurnalis

Keterangan:

Informan 1 berjumlah 1 (orang)

Jurnal Teknologi, Kesehatan dan Ilmu Sosial

Informan 2 berjumlah 2 (orang)

Informan 3 berjumlah 5 (orang)

Informan pertama **I₁** adalah informan yang berhasil diwawancarai dengan pendekatan perkenalan terlebih dahulu, begitu juga dengan informan **I₂**, dan **I₃**, kemudian penulis meminta waktunya untuk bersedia diwawancarai, dengan menjelaskan terlebih dahulu maksud dan tujuan dilakukan wawancara.

a. Hasil Wawancara Informan satu I₁

Kategori pertama yang diperoleh dari hasil transkrip wawancara dengan informan satu **I₁** adalah keinginan. Keinginan jurnalis adalah rasa suka/tertarik dalam meliput berita aktual di lapangan. Keinginan jurnalis TVRI sumatera Utara dalam meliput berita aktual sumut dalam berita yaitu bagus, hal ini sesuai dengan pernyataan informan satu. Kategori kedua yang diperoleh dari hasil transkrip wawancara dengan informan satu **I₁** adalah fasilitas. Fasilitas merupakan peralatan yang dibutuhkan saat meliput berita di lapangan. Fasilitas jurnalis dalam meliput berita aktual di lapangan masih kurang memadai atau kurang lengkap.

b. Hasil Wawancara Informan dua I₂

Dari hasil transkrip wawancara terhadap informan dua **I₂** bahwa jumlah berita yang sudah diterima setiap hari sudah memenuhi target dari segi kuantitas dan kualitas berita aktual. Dari hasil transkrip wawancara dengan informan dua **I₂** bahwa fasilitas dalam meliput berita di lapangan sudah terpenuhi

c. Hasil Wawancara Informan Tiga I₃

Dari hasil transkrip wawancara dengan informan **I₃** bahwa berita yang diminati dalam meliput berita di lapangan yakni berita aktual. Dari hasil transkrip wawancara dengan informan tiga **I₃** bahwa fasilitas dalam meliput berita di lapangan yakni kurang

Berdasarkan hasil wawancara dengan informan melalui proses analisa data serta melakukan triangulasi maka dapat diketahui apakah kelima indikator telah mengetahui bagaimana minat dan faktor apa saja yang menghambat minat jurnalis lembaga penyiaran publik TVRI sumatera utara dalam meliput berita aktual sumut dalam berita.

Indikator pertama adalah keinginan. Keinginan jurnalis lembaga penyiaran publik TVRI sumatera utara dalam meliput berita aktual sumut dalam berita yakni sangat bagus, walaupun sebenarnya para jurnalis itu umumnya sudah tua-tua usiannya, namun untuk minat dalam meliput berita-berita aktual masih tidak tertinggal.

Indikator kedua adalah fasilitas. Fasilitas yang digunakan oleh jurnalis lembaga penyiaran publik TVRI sumatera utara yakni masih belum memenuhi atau mencukupi untuk kebutuhan peralatan dalam meliput berita aktual di lapangan.

Indikator ketiga adalah komunikasi. Hubungan komunikasi antara atasan, sesama jurnalis dan narasumber berjalan dengan baik, nyambung dan selalu ada kerja sama.

Jurnal Teknologi, Kesehatan dan Ilmu Sosial

Indikator keempat adalah penghargaan, penghargaan yang diberikan kepada jurnalis lembaga penyiaran publik TVRI sumatera utara bila rajin meliput berita di lapangan yakni apresiasi dalam bentuk lisan dan ucapan terimakasih dari pemimpin atau atasan. Indikator yang kelima adalah upah/gaji. Upah/gaji yang diterima oleh jurnalis lembaga penyiaran publik TVRI sumatera utara yakni telah sesuai dan memenuhi standar upah yang telah ditetapkan oleh TVRI sumatera utara.

KESIMPULAN

Adapun kesimpulan diperoleh dari penelitian ini adalah sebagai berikut: Minat Jurnalis Lembaga Penyiaran Publik TVRI sumatera utara dalam meliput berita aktual sumut dalam berita sebenarnya cukup bagus dan berminat, ini terbukti dari semua hasil wawancara dengan informan yang menyatakan bahwa minat jurnalis dalam meliput berita yaitu bagus dan berminat, hal ini karena di dalam diri seorang jurnalis itu telah tertanam dan melekat apa yang menjadi tanggungjawab sebagai seorang jurnalis sedangkan Faktor yang menghambat Minat Jurnalis Lembaga Penyiaran Publik TVRI Sumatera Utara yakni kurangnya fasilitas atau peralatan dalam meliput berita aktual di lapangan. Ini terbukti karena sebagian besar jurnalis menggunakan peralatan pribadi yang kurang sesuai dengan standar peralatan jurnalis televisi pada umumnya.

DAFTAR PUSTAKA

Eva Arivin. 2010 *Broadcasting to be broadcaster*. Jakarta: Graha Ilmu

ElvinaroArdianto, LukiatiKomala, SitiKarlinah, 2007. *Komunikasi massa*. Bandung: Simbiosis Rekatama Media

HidajantonDjamal, Andi Fachruddin. 2011. *Dasar-Dasar Penyiaran*. Jakarta: Kencana Prenada media Group.

Hia, N., & Siregar, M. (2019). Pengaruh Gaya Kepemimpinan Dan Motivasi Terhadap Kinerja Pada Hotel Bumi Himalaya Medan. *Jurnal Lensa Mutiara Komunikasi*, 3(2), 23-35.

Hia, N., Sihombing, M. U. S., & Simamora, N. (2020). Strategi Komunikasi Public Relations dalam Komunikasi Organisasi. *JURNAL TEKNOLOGI KESEHATAN DAN ILMU SOSIAL (TEKESNOS)*, 2(2), 138-144.

Lexy J, Moleong, 2013. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung : PT Remaja Rosdakarya.

Lumban Toruan, R. M. L. (2018). *Terpaan Iklan Vivo V7+ dan Minat Membeli Produk (Studi Korelasional Tentang Pengaruh Terpaan Iklan Vivo V7+ Versi Agnez Mo "Clearer Selfie" Di Televisi Terhadap Minat Beli pada Kalangan Mahasiswa USU)* (Doctoral dissertation).

Makmun Khairani. 2013. *Psikologi Belajar*. Yogyakarta: Aswaja Pressindo.

NAPITUPULU, EVI ENITARI (2020) *REVITALISASI ULOS DALAM Mendukung Ekonomi Kreatif SAMOSIR SUMATERA UTARA*. S2 thesis, Universitas Mercu Buana Jakarta

Jurnal Teknologi, Kesehatan dan Ilmu Sosial

- Rully Indrawan, Poppy Yaniwati. 2014. Metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan Campuran Untuk Manajemen, Pembangunan, Dan Pendidikan. Bandung: PT Refika Aditama.
- Sedia Willing Barus. 2011. Jurnalistik Petunjuk Teknis Menulis Berita. Jakarta: Erlangga.
- Slameto. 2010. Belajar & Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi. Jakarta: Rineka Cipta.
- Syaiful Bahri Djamarah. 2011. Psikologi Belajar. Jakarta: Rineka Cipta
- Usman Ks. 2009. Television News reporting & writing. Depok: Ghalia Indonesia
- Wawan Kuswandi. 1993. Komunikasi Massa. Jakarta: RinekaCipta
- Zaenuddin. 2011. The Journalist. Jakarta: Simbiosis Rekatama Media
- <http://pezat51newscommunity.blogspot.co.id/2013/02/fungsi-jurnalis.html>
- <https://id.wikipedia.org/wiki/Wartawan>
- <http://www.pengertianmenurutparaahli.net/pengertian-faktual-dan-aktual/>
- <http://soaldankuncijawabanbloggerpekolingan.blogspot.co.id/2013/05/definisi-pengertian-minat-menurut-para.html>
- <http://www.sarjanaku.com/2012/12/pengertian-minat-menurut-para-ahli.html>
- <http://library.binus.ac.id/eColls/eTheSisdoc/Bab2/2012-2-01190-MC%20Bab2001.pdf>